
♯ ５年生が米作りの「感謝の会」を行いました ♯

５年生は，米作りの学習でずっとお世話になってきたJA岡山西菅

生支店の皆様にその感謝の気持ちをお伝えするために「感謝の会」

を実施しました。２月２８日（火）に５人の代表の方々に来ていただき，

米作りについて調べたことをプレゼン発表したり，ふれあいゲームや

５年生による出し物も行ったりし，楽しんでいただこうと頑張りました。

また，お礼のプレゼント（鉛筆立て）をお贈りしました。

２月２５日（土）には，収穫したもち米を使って，JA岡山西菅生支店

の前で，もちつきもしていただき，大勢の児童が参加させていただきました。

ぼくは感謝の会で，ＪＡのみなさんが会のとちゅう，時々笑顔でぼくたちのことを見てくださってい

たことがとてもうれしかったです。ぼくは感謝状を作りましたが，もらった瞬間に笑顔になれるよう

な感謝状にしようと考えながら作りました。おわたしすると，にっこりしてくれていたので，うれしか

ったです。ＪＡのみなさんに感謝の気持ちを伝えることができたと思いました。 ５年生

未来を生き抜く子どもたちに
「子どもたちの６５％は将来，今は存在していない職業に就く。」

これは，２０３０年頃の社会を予測したキャシー・デビッドソン教授（ニューヨーク市立大学大

学院センター）の報告です。子どもたちが大人になった頃，科学技術がこれまで以上に急速

に発達し，社会の様子が大きく変化しているだろうという予測です。この報告から，その時

代を想像してみましたが，なかなかイメージすることができませんでした。ただ，こうした時代では，学校で学んで

身に付けた知識だけでは不十分で，仕事や生活をする中で，その時々に必要なことを自らどんどん学んで，新

しい知識や技術を身に付け，うまく役立たせていくことが求められると思います。

平成３２年度から完全実施される学習指導要領の改訂作業の中でも，「これからの子どもたちが活躍する

未来で，一人ひとりに求められるのは，解き方があらかじめ定められた問題を効率的に解いたり，定められた

手続きを効率的にこなしたりすることにとどまらず，直面する様々な変化を柔軟に受け止め，感性を豊かに働

かせながら，どのような未来を創っていくのか，どのように社会や人生をよりよいものにしていくのかを考え，

主体的に学び続けて自ら能力を引き出し，自分なりに試行錯誤したり，多様な他者と協働したりして，新たな

価値を生み出していくことであると考えられる。」という議論がなされています。

とても難しいことですが，子どもたちが幸せな未来を拓いていけるよう，次の時代を見通しながら菅生っ子

を育んでいかなければと考えています。ご家庭でも，お子様が「大人になる頃」のことを話題にしていただき，

未来を想像してみられてはいかがでしょうか。 校長 千葉照久
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♪３年生が「とびだせ! 菅生たんけんたい」の学習に行きました♪

３月１日（水），３年生が総合的な学習の時間「わくわくタイム」で，校区内にある６か

所の施設に行ってきました。「はら生花店」，「JA岡山西菅生支店」，「おはようナー

ム」，「吉田石油」，「重井薬用植物園」，「倉敷インター料金事務所」に行き，たくさん

勉強させていただきました。そして，グループごとに学んだことをパソコンを使ってまと

め，みんなで発表会を開き，学び合う予定です。

当日，引率をしてくださった３年生の保護者の皆様，ありがとうございました。

２月２５日（土），ＪＡの方にお世話になって，もちつき会がありまし

た。自分でついたのは久しぶりで，とても楽しかったです。つきたてのお

もちは，おいしかったです。ＪＡの方には，本当にお世話になったなぁと

思いました。 ５年生

○わたしが見学に行ったのは 「倉敷インターチェンジ」です。一番おどろいたのは，冬に道路が凍ら
ないようにするために，塩水をまく車です。車の前に雪をかく物が付いていて，見せてもらったとき
は，塩水が入る所に水だけが入っていて，シャワーみたいに水が出ていて，すごかったです。次にお
どろいたのは，テレビみたいな物に，いろいろな場面が映っていたことです。１０か所ぐらいの場面が
一つのテレビに映っていたと思います。パトカーみたいな車にもおどろきました。車の中にはたくさん
のボタンがありました。車の後ろに「注意！！」などの文字を出すことができます。土曜日と日曜日は，
車がたくさん来るので，とてもいそがしいそうです。たくさんのことを教えてもらいました。

○ぼくは「重井植物園」に行きました。お話を聞いたあと，山の方にある植物園に行きました。（中略）
次に湿地がありました。湿地にはカエルがいるそうです。その次にツツジという木が生えている所へ
行きました。黄色い花をさかせるそうです。池にはカメもいるそうです。（中略） 春になったらイベント
があるそうなので，そのときにまた行ってみたいです。

○わたしは，「はら生花店」に行きました。いっしょに行ってくれた大人の人はとってもやさしくしてくれ
ました。お店に入ると，きれいなお花がいっぱいありました。お店で質問がたくさんできて勉強になり
ました。お店のことがよくわかりました。また行きたいです。

○「吉田石油」に行きました。知らないことをたくさん聞きました。おどろいた
のは「洗車機」です。トラック用のとっても大きい洗車機を見ました。ふつう
の洗車機の３倍ぐらいの大きさでした。いっしょに行ったみんなはたくさん
質問をしていました。わたしも３つ質問をしました。たくさんのことが勉強で
きました。わたしのうちは，ふだん，「吉田石油」に行っています。また行っ
たときにいろいろ勉強したいです。

○わたしは「JA岡山西菅生支店」に行きました。３つのたて物を見学させてもらいました。（中略）びっ
くりしたことは，「JA」の本当の名前が「農業協同組合」だということで，それを英語にして読んだのが
「JA」だそうです。「JA」には，わたしが知らなかったたくさんのひみつがあって，おどろきました。すご
く楽しかったので，また行きたいです。「JA」のみなさん，ありがとうございました。

○「おはようナーム」に行って，いろいろなことを学びました。たとえば，パン
屋さんにある包丁は，ふつうの家にある包丁とはちがうのだそうです。「リ
スのパン」というパンを試食させてもらいました。「おはようナーム」には何
回か行ったことがあるけど，「リスのパン」を食べたのははじめてでした。い
ろいろなパンを食べてみたいなと思いました。パンを作っているところも見
せてもらいました。「おはようナーム」に行って，いい思い出になりました。


